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O presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense, Edimar Miguel, 
fez uma ressalva no acordo 
coletivo entre a categoria e a 
CSN, aprovado em votação 
por escrutínio secreto na últi-
ma segunda-feira. Como re-
sultado, enquanto prosseguir a 
pendência, não há previsão para 
o pagamento do abono de 1,53 
salário e outras verbas previstas 
no acordo. A estimativa é que, 
no mês em que for feito o pa-

gamento R$ 50 milhões a mais 
serão injetados na economia. 
Ao longo do ano, o total chega 
a R$ 150 milhões. O valor a ser 
pago a cada trabalhador varia 
de acordo com a função e o 
salário, mas um metalúrgico 
que registra ponto e tem salário 
mensal na faixa de R$ 2 mil 
mensais tem a receber mais de 
R$ 5 mil  extras, sem contar o 
salário do mês.
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Foto: Arquivo

Trabalhadores votaram e aprovaram 
acordo, mas divergência do 
sindicato em relação a abono 
ameaça pagamento 

A Polícia Federal terá uma 
base de apoio em Paraty, com 
serviços administrativos, entrega 
de passaportes, fiscalização de 
Empresas de Segurança Privada 
e Recepção de Demandas. A 
unidade fica no segundo andar da 

Rodoviária Municipal e será inau-
gurada no dia 6 de julho. 

O prefeito Luciano Vidal e o 
secretário de Segurança Pública, 
Cardoso visitaram o futuro posto 
de apoio anteontem.
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Um termo aditivo ao acordo 
de cooperação técnica vigente 
entre a Prefeitura de Barra do 
Piraí e a Firjan/Senai vai permitir 
a organização de uma estrutura 
capaz de oferecer cursos de qua-
lificação profissional. Entre as 
formações que serão oferecidas, 
estão serão ofertados estão: Assis-

tente Administrativo, Assistente 
de Operações em Logística, Fo-
tografia Digital com Smartphone, 
Desenvolvedor de Conteúdos 
para Youtube, Marketing Digital 
e Controlador e Programador de 
Produção.
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Foto: Prefeitura de Pinheiral

Vinicius Farah, Ednardo Barbosa e 
Gustavo Tutuca inauguram Centro de 
Atendimento Empresarial 

O deputado Lindbergh Fa-
rias (PT-RJ), afirmou que a taxa 
Selic em patamares elevados é 
prejudicial aos cofres públicos. 
O parlamentar, que lidera a 
Frente Parlamentar contra os 
Juros Abusivos, ressaltou que, 

com a atual taxa de juros defini-
da pelo Banco Central,  a União 
teve que pagar nos últimos 12 
meses cerca de R$ 720 bilhões 
de juros para rolagem de sua 
dívida pública.
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Foto: Divulgação

Lindbergh critica política de taxa de juros defendida pelo Copom
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Em 1990 um inacreditável festival conseguiu trazer 
à Volta Redonda: Legião Urbana, Barão, Capital, Enge-
nheiros, Paralamas, Uns e Outros, Etc & Tal, Jimmy Cliff, 
Djavan, Sandra de Sá, 14 Bis, Joanna e Fagner em dois finais 
de semana. Confira.                                  LAZER | Página 8
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Barra do Piraí 

Integrantes da Prefeitura de 
Barra do Piraí participaram nesta 
terça-feira (20), do evento desti-
nado à assinatura do “Primeiro 
Termo Aditivo ao Acordo de 
Cooperação Técnica” entre o Go-
verno Municipal e o Serviço Na-
cional de Aprendizagem Indus-
trial – Departamento Regional do 
Estado do Rio de Janeiro - Firjan/
Senai-RJ. A cerimônia, realizada 
no Centro Cultural Rosemar 
Pimentel, anunciou a organização 
de uma estrutura responsável por 
oferecer cursos através do “Proje-
to de Qualificação Profissional”.

A ação tem como objetivo 
transformar o Centro Cultural 
Rosemar Pimentel na sede do 
“Projeto de Qualificação Profis-
sional”, que será responsável por 
gerar 60 turmas de cursos distin-
tos, totalizando mais de 1,5 mil 
vagas até 2027. Dentre os cursos 
que serão ofertados estão: Assis-
tente Administrativo, Assistente 
de Operações em Logística, Fo-
tografia Digital com Smartphone, 
Desenvolvedor de Conteúdos 

para Youtube, Marketing Digital 
e Controlador e Programador de 
Produção.

A gerente executiva regional 
do Sistema Firjan, Daniele Fon-
seca, falou sobre a felicidade de 
estar presente em um momento 
tão importante. “A educação tem 
o poder de mudar vidas, pois, 
com ela, conseguimos mais de-
senvolvimento e, acima de tudo, 
trazer um direcionamento para 
os jovens. É importante falar que 
sempre estamos sempre abertos 
a parcerias como essa, que pos-
sibilitem a realização da nossa 
missão”, expõe Fonseca.

Já o diretor de relações ins-
titucionais da empresa MRS 
Logística S.A, Gustavo Bambini, 
ressaltou o apoio dado pela pre-
feitura e, além disso, frisou que, 
por meio do trabalho conjunto, 
é possível entregar o melhor para 
a cidade e seus habitantes. “Du-
rante esses anos de ações com a 
MRS nós tivemos várias relações 
com a prefeitura. E, hoje, eu sou 
testemunha do pragmatismo das 
atividades feitas pelo atual gover-
no. Então, agradeço a relação ins-

titucional que nós estabelecemos 
e, certamente, faremos muito 
mais pela cidade, juntos. Estamos 
revitalizando um aspecto históri-
co da cidade: a memória ferrovi-
ária. E, agora, além de patrimônio 
público ela se torna um espaço de 
aprendizado”, completa.

O prefeito de Barra do Piraí, 
Mario Esteves, salientou o objeti-
vo de preparar a cidade para o fu-
turo e como isso está sendo feito 
em diversas esferas. “Hoje temos 
muito o que comemorar, junta-
mente à ação do Junho Violeta, 
conseguimos estabelecer a assi-
natura dessa parceria. Temos boas 
notícias: as coisas que não saiam 
do papel estão se concretizando. 
Estamos conseguindo estruturar 
e preparar a cidade para o futuro. 
Graças ao novo projeto, vamos 
oferecer mais uma possibilidade 
de profissionalização; são cursos 
que irão preparar o jovem para o 
mercado de trabalho. Então, nes-
se momento, eu gostaria muito 
de agradecer a todos que batalha-
ram para que isso fosse possível”, 
finaliza o chefe do Executivo.

Foto: Divulgação PMBP | Andre Marques

Mario Esteves e Firjan assinam termo
de cooperação para ampliação de cursos

Até 2027 serão geradas 60 turmas de cursos distintos, totalizando mais de 1,5 mil vagas

Mario Esteves: “Graças ao novo projeto, vamos oferecer mais uma possibilidade de profissionalização”

Paraty

O prefeito Luciano Vidal 
entrega, nesta quinta-feira (22), 
as obras de revitalização da Es-
cola José Carlos Porto, no bairro 
Taquari. Ele também fará a en-
trega simbólica da revitalização da 
Creche do Sertão do Taquari e da 
obra das novas pontes de arame. 
Além das inaugurações, os mora-

dores do Areal, Penha e Sertão do 
Taquari ainda poderão usufruir 
dos serviços do programa ‘Prefei-
to no Bairro’, que ofertará à po-
pulação serviços como inscrição 
no Cadastro Único, emissão de 
segunda via de documentos, revi-
são de vacinas, atendimento mé-
dico, esclarecimento de dúvidas 
sobre licenciamento ambiental, 
dentre outros. 

Foto: Divulgação – Prefeitura de Paraty

Inauguração de obras no 
Taquari conta com serviços 

de atendimento à população

Uma das entregas é a da Creche do Sertão do Taquari

Sul Fluminense 

O Instituto Federal do Rio de 
Janeiro - Campus Pinheiral está 
com inscrições abertas para cursos 
superiores gratuitos. O ingresso 
é pelo pelo Sisu 2023 ou seleção 
pela nota do Enem, edições de 
2018 a 2022. Interessados devem 
se inscrever gratuitamente pela 
internet. Mais informações no 

site www.ifrj.edu.br/pinheiral. 
Vagas para os cursos: Bacha-

relado em Agronomia (integral), 
Licenciatura em Ciências Bioló-
gicas (noturno) e Licenciatura em 
Computação (noturno). Inscri-
ções pelo Sisu até 22 de junho e 
inscrições com base no aproveita-
mento dos resultados no ENEM) 
até 03 de julho.

Foto: Divulgação

IFRJ - Campus Pinheiral com inscrições 
abertas para cursos superiores gratuitos

Interessados devem se inscrever gratuitamente pela internet

Estado do Rio 

O Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) determi-
nou a imediata interrupção da 
greve e o retorno ao trabalho 
dos servidores da rede estadual 
de ensino. A medida atendeu 
a um pedido do Estado do Rio 
de Janeiro que sustentava a 
irregularidade da paralisação, 
deflagrada em 17 de maio, a 
partir da extensão e diversidade 
da pauta de reinvindicações - 
muitas das quais restritas por 
regras orçamentárias constitu-
cionais e sujeitas a abertura de 
negociações com o Poder Legis-

lativo. Foi registrado ainda que 
esta é a quinta paralisação em 
espaço de tempo inferior a seis 
meses (22/03/2023, 18/04/2023, 
26/04/2023 e 11/05/2023).

 A decisão destaca que as ne-
gociações ainda não haviam se 
esgotado. Além disso, na cópia 
do ofício encaminhado ao Estado 
pelo Sindicato Estadual dos Pro-
fissionais de Educação do Estado 
do Rio de Janeiro (SEPE) não 
constava informações a respeito 
da ata da assembleia geral que 
aprovou a greve e definiu as rei-
vindicações da categoria.

 De acordo com a decisão, 
o direito a educação é garantia 

constitucional assegurada com 
primazia às crianças e aos adoles-
centes, consoante os artigos 6º, 
205, 208 e 227 da Constituição. É 
destacado ainda que o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), 
por sua vez, em seus artigos 53 e 
seguintes, reforça esse direito, as-
segurando, dentre outros, a igual-
dade de condições para o acesso 
e permanência na escola, bem 
como o dever do Estado de asse-
gurar à criança e ao adolescente o 
ensino fundamental, obrigatório 
e gratuito. 

Além de atender ao pedido de 
tutela de urgência para a imediata 
interrupção da greve e o retorno 

ao trabalho pelos servidores, a 
decisão fixa multa no patamar de 
R$ 500.000,00 (quinhentos mil 
reais) ao Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação do 
Rio de Janeiro (SEPE) e de R$ 
5.000,00 (cinco mil reais) aos seus 
diretores por cada dia de descum-
primento.

Uma audiência foi marcada 
para o próximo 28 de junho, às 
15h, no Salão Nobre da Presidên-
cia do TJRJ (Fórum Central, Lâ-
mina 1, 10º andar), para tentativa 
de acordo.

 Dissídio Coletivo de Greve 
nº 0046539-19.2023.8.19.0000

Tribunal de Justiça declara ilegal greve dos 
professores da rede estadual de ensino

País 

No Brasil, cerca de 22 mi-
lhões de pessoas não possuem 
acesso à cobertura de coleta do-
miciliar de lixo. Segundo dados 
do Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
(MIDR), as regiões Norte e Nor-
deste apresentam os menores 
índices.

O Panorama dos Resíduos 
Sólidos no Brasil 2022, publicado 
pela Associação Brasileira de Em-
presas de Limpeza Pública e Resí-
duos Especiais (Abrelpe), mostra 
que o país gerou cerca de 81,8 
milhões de toneladas de resíduos 
em um ano, o que corresponde 
a 224 mil toneladas diárias. Em 
média, cada brasileiro produziu 
1,043kg de resíduos por dia.

Além disso, o país ainda pos-
sui mais de 2.400 lixões, apesar 
da meta estabelecida na Política 
Nacional de Resíduos Sólidos 
(Lei 12.305/2010) de que não 
haja mais descarte nesses locais 
até 2024. 

Instituída em 2010, a Política 
Nacional de Resíduos Sólidos 
prevê a redução de resíduos, o 
estímulo de hábitos sustentáveis 
e o aumento da reciclagem e 
reutilização dos resíduos sólidos, 
além de dispor sobre a destinação 
adequada dos materiais.

RECICLAGEM
A reciclagem é uma das op-

ções para reduzir o volume de 
resíduos sólidos. A substituição 
de produtos de difícil reutilização 
também é uma alternativa. Essa é 
a aposta de uma empresa forne-
cedora de produtos químicos que 
produz o Poliuretano Termoplás-
tico. O chamado TPU permite 
o reúso e a reciclagem de peças 
e embalagens que gerariam um 
grande volume de resíduos, como 
explica o diretor de negócios da 
Lubrizol, Rogério Colucci.

“Em termos volumétricos, o 
TPU não representa importância 
na reciclagem de plásticos aqui 
no Brasil. Entretanto, o TPU 
possui uma característica muito 
importante. Ele pode substituir a 
borracha e, nesse sentido, elimina 
alguns produtos que são classifi-
cados como termofixos no meio 
ambiente e tem uma degradação 
de mais de 60 anos em situações 
normais”, pontua.

Para incentivar a cadeia pro-
dutiva da reciclagem, está em 
análise na Câmara dos Deputa-
dos um projeto que prevê trata-
mento fiscal diferenciado, com 
a desoneração do setor. O PL 
4035/2021 autoriza o aproveita-
mento de créditos de PIS e Co-
fins na aquisição de materiais que 

compõem as cadeias produtivas 
de produtos reciclados.

“É PRECISO UMA AÇÃO 
CONJUNTA” 

Para o presidente da Frente 
Parlamentar em Defesa da Ca-
deia Produtiva de Reciclagem, 
deputado federal Carlos Gomes 
(Republicanos-RS), é preciso 
uma atuação conjunta do poder 
público, empresas e sociedade 
para incentivar o setor.

“Acho que o grande desafio 
é esse: buscar uma justiça tribu-
tária para o setor da reciclagem e 
também organizar a vida daqueles 
que trabalham, que são os catado-
res, trazendo para a formalidade, 
dando instrumentos que possam 
se tornar viáveis economicamente 
através da reciclagem, porque 
durante muitos anos a reciclagem 
foi vista apenas como programa 
social, ou seja, não como negócio 
e nós temos que pensar como 
negócio e para isso é preciso a via-
bilidade econômica”, afirma.

Outro mecanismo importante 
previsto na Política Nacional dos 
Resíduos Sólidos é a logística 
reversa. Uma ferramenta que 
proporciona o retorno de mate-
riais ao ciclo produtivo. A ideia é 
que resíduos, como embalagens, 

eletroeletrônicos, baterias e outros 
retornem ao setor responsável 
pela produção para que tenham 
uma destinação adequada.  

A lei 12.305/2010 define a 
logística reversa como o “ins-
trumento de desenvolvimento 
econômico e social caracterizado 
por um conjunto de ações, pro-
cedimentos e meios destinados a 
viabilizar a coleta e a restituição 
dos resíduos sólidos ao setor em-
presarial, para reaproveitamento, 
em seu ciclo ou em outros ciclos 
produtivos, ou outra destinação 
final ambientalmente adequada”. 

POLÍTICA NACIONAL DE 
RESÍDUOS SÓLIDOS

O Panorama dos Resíduos Só-
lidos no Brasil 2022 também mos-
tra que lixões e aterros controlados 
ainda seguem em operação em 
todas as regiões do país e receberam 
39% do total de resíduos coletados, 
o que corresponde a um total de 
29,7 milhões de toneladas com 
destinação inadequada. 

Conforme o estudo, esti-
ma-se que, entre 2016 e 2021, o 
gasto total da saúde no Brasil para 
tratar dos problemas em decor-
rência da destinação inadequada 
de resíduos foi de US$ 1,85 bi-
lhão. Fonte: Brasil 61

MEIO AMBIENTE

Reciclagem é uma das opções para 
reduzir o volume de resíduos sólidos
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MOSAICO

Popularidade em risco

Libertadores  
A contagem regressiva para a 

final da Libertadores, no Mara-
canã, já começou. O governador 
Cláudio Castro recebeu repre-
sentantes Conmebol e da CBF 
para iniciar os preparativos do 
maior campeonato de futebol da 
América Latina, que será no dia 4 
de novembro.

O encontro foi o primeiro 
com o governo estadual de uma 
série de agendas futuras que 
visam alinhar os detalhes para a 
realização do evento. As tratativas 
incluem todas as questões opera-
cionais, áreas como a segurança, o 
turismo, entre outras. 

Fun Zone 
Presente no encontro, o se-

cretário de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca, também pla-
neja iniciativas para fomentar o 
turismo fluminense durante a 
Libertadores. Como novidade, o 
evento também deve contar com 
uma Fun Zone, em Copacabana, 
para proporcionar diferentes 
experiências aos turistas e mora-
dores do Rio de Janeiro para além 
do Maracanã. 

Após a reunião, as comitivas 
esportivas fizeram uma visita téc-
nica no Maracanã. O vencedor da 
disputa na Libertadores conquista 
uma vaga no campeonato Mun-
dial de Clubes, que acontece na 
Arábia Saudita entre os dias 12 e 
22 de dezembro.

Crescimento 
Em 2021, o país tinha 5,7 

milhões de empresas e outras or-
ganizações formais ativas, um au-
mento de 5,8% (314,5 mil unida-
des) frente ao ano anterior. Essas 
empresas tinham 47,6 milhões 
de pessoas ocupadas assalariadas. 
Em relação ao pessoal assalariado, 
trata-se de um crescimento de 
4,9% na comparação com 2020, 
representando 2,2 milhões de 
postos de trabalho a mais. O pes-
soal ocupado total também cres-
ceu 4,9%, ou mais 2,6 milhões 
de pessoas, enquanto os sócios e 
proprietários aumentaram 5,1% 
(372,3 mil pessoas). Os dados são 
do Cadastro Central de Empresas 
(CEMPRE), divulgado ontem 
(21) pelo IBGE.

Aeroportos
+ Seguros

A iniciativa foi desenvolvida 
pela Polícia Federal e pela Agên-
cia Nacional de Aviação Civil 
(ANAC), em parceria com a 
Receita Federal e a coordenação 
do governo federal.  O programa 
Aeroportos+Seguros foi insti-
tuído para aumentar a segurança 
de passageiros e bagagens nos 
principais terminais aeroportuá-
rios do país, com o auxílio de alta 
tecnologia.

Entre outras medidas, estão 
previstas a instalação de mais 
câmeras e mais iluminação nos 
pontos de check-in e nas áreas de 

bagagens; biometria para identifi-
cação de passageiros e funcioná-
rios; monitoramento e inspeção 
de bagagens nas esteiras; novos 
equipamentos de raio-x, scanners 
corporais e detectores de líquidos 
e explosivos.

Turismo 
O Ministério do Turismo 

celebrou uma parceria com o 
Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID) para lançar 
um curso inovador para capacitar 
técnicos das secretarias estaduais 
de turismo de todo o Brasil na 
atração de investimentos.

Com essa iniciativa, cada 
estado terá a oportunidade de 
desenvolver um portfólio de pro-
jetos atrativos, prontos para captar 
investimentos e impulsionar o 
crescimento econômico, gerando 
empregos e renda em suas res-
pectivas regiões.

Comércio 
A seção Comércio; repa-

ração de veículos automotores 
e motocicletas teve as maiores 
participações em três das quatro 
variáveis: número de empresas 
e outras organizações (32,9%), 
pessoal ocupado (21,0%) e pes-
soal assalariado (19,2%). Em 
salários e outras remunerações, 
ficou em terceiro lugar (13,0%). 
A liderança foi de Administração 
pública, defesa e seguridade social 
(23,8%).

“Em 2021 o número de em-
presas cresceu num ritmo mais 
acelerado, quando comparado a 
2020, ano marcado por forte im-
pacto da pandemia nos negócios. 
Em relação à 2019, o crescimento 
acumulado foi de 9,7%, atingindo 
o patamar de 5,7 milhões”, ana-
lisa o técnico da pesquisa, Eliseu 
Oliveira.

Homens x 
Mulheres 

A pesquisa do IBGE ainda 
revelou que cerca de 55,1% do 
pessoal ocupado assalariado eram 
homens e 44,9%, mulheres, sen-
do que eles absorveram 59,2% 
dos salários e outras remunera-
ções, enquanto elas ficaram com 
40,8%. Frente a 2020, houve 
aumento de 4,9% de assalariados 
(6,3% no número de mulheres e 
3,8% no de homens). No aspecto 
salarial, os homens receberam 
um salário médio superior ao das 
mulheres. Enquanto eles ganha-
ram R$ 3.484,24, elas receberam 
R$ 2.995,07, uma diferença de 
16,3%. As mulheres receberam, 
em média, o equivalente a 86,0% 
do salário médio mensal dos 
homens.

“Em 2021 a participação fe-
minina voltou a crescer, chegan-
do a 44,9%, depois de recuar em 
2020, quando foi de 44,3%. Des-
de o início da série histórica, em 
2009, a participação das mulheres 
mostrava crescimento. Aumen-
tou de 41,9% naquele ano, para 
44,8% em 2019”, explica Eliseu.

Paraty 

O prefeito Luciano Vidal 
e o secretário de Segurança 
Pública, Cardoso visitaram 
nesta terça-feira (20),  as 
instalações da base de apoio 
da Polícia Federal vai fun-
cionar em Paraty. A unidade 
fica no segundo andar da 
Rodoviár ia  Municipal  e 
será inaugurada no dia 6 de 
julho.

O posto contará  com 
serviços administrativos, 
entrega de passaportes, fis-
calização de Empresas de 
Segurança Privada e Recep-
ção de demandas da Polícia 
Federal. “Estive no segundo 
piso da Rodoviária Munici-
pal, acompanhado do secre-
tário de Segurança e Ordem 
Pública, Coronel Cardoso, 
vistoriando o novo Ponto de 
Apoio da Polícia Federal no 
município. Vamos entregar 
o Posto juntamente com a 
Polícia Federal no próximo 
dia 6 de Julho”, reforçou o 
prefeito.

Foto: Divulgação

Paraty terá base da Polícia Federal
Prefeito Vidal e secretário Cardoso visitaram unidade,

que vai funcionar no segundo andar da Rodoviária

Vidal e Cardoso durante visita as 
instalações da base de apoio da Polícia 
Federal que vai funcionar em Paraty

Estado do Rio 

O Governo do Estado lançou 
nesta quarta-feira (21) o programa 
Corpo de Jovens Voluntários, 
destinado a selecionar 5 mil jo-
vens entre 18 e 29 anos para tra-
balhar em funções administrativas 
nas secretarias de Estado de Po-
lícia Militar e de Defesa Civil. A 
medida, assinada pelo governador 
Cláudio Castro em cerimônia no 
Palácio Guanabara, além de bene-
ficiar as duas corporações milita-
res, contribui para ampliar o mer-
cado de trabalho numa faixa etária 
da população muito atingida pelo 
desemprego. A remuneração será 
de dois salários mínimos.

-  Quero deixar muito claro 
que essa ferramenta jamais subs-
tituirá o policial militar e o bom-
beiro, que continuará a ser presti-
giado pelo Governo do Estado. O 
Corpo de Jovens Voluntários vem 
para colaborar, para ajudar e me-
lhorar o trabalho, gera benefícios 
tanto para os jovens como para a 
administração pública num setor 
vital e, consequentemente, para a 
sociedade em geral. O programa 
afastará muitos jovens do ócio 
e da ameaça de cooptação pelo 
crime organizado e promoverá a 
oportunidade para aproximar a 
sociedade de nossas corporações 
militares - ressalta o governador 

Cláudio Castro.
De acordo com o decreto que 

será publicado nesta quarta-feira 
no Diário Oficial, o número de 
voluntários não poderá exceder 
a proporção de um jovem para 
cada cinco integrantes das duas 
secretarias do efetivo de solda-
dos. No caso da Polícia Militar, 
serão contratados num primeiro 
momento 3 mil voluntários. Já na 
Secretaria de Defesa Civil, serão 2 
mil jovens. 

- O ingresso desses jovens vai 
possibilitar ampliação e aprimora-
mento de nossas atividades admi-
nistrativas e, como consequência 
direta, vai dinamizar nossa perfor-
mance na área operacional. Muitos 
policiais militares lotados hoje em 
funções burocráticas poderão ser 
direcionados para a atividade-fim - 
explica o secretário da Secretaria de 
Polícia Militar, coronel Luiz Henri-
que Marinho Pires.

O processo seletivo será defi-
nido conjuntamente entre as duas 
secretarias. Contudo, as regras 
básicas para o ingresso no serviço 
voluntário já estão previstas no 
texto do decreto que criou o Cor-
po de Jovens Voluntários: jornada 
de trabalho de 40 horas semanais 
(8 horas diárias), remuneração de 
dois salários mínimos, conclusão 
do ensino médio, estar em dia 
com as obrigações eleitorais, saú-

Foto: Divulgação

Estado abre 5 mil vagas para 
jovens na PM e Bombeiros

Em um primeiro momento serão contratados 3 mil voluntários na PM e 2 mil 
na Secretaria de Defesa Civil, com remuneração de dois salários mínimos

de plena, atestado de bons ante-
cedentes, entre outras exigências. 

A prestação voluntária dos 
serviços terá duração de um ano, 
prorrogável por igual período, 
uma única vez, a critério das duas 
secretarias. Vale ressaltar que a 
criação do Corpo de Jovens Vo-
luntários não configura criação 
de cargos. 

- A iniciativa do governador 
Cláudio Castro atende a uma im-
portante demanda da corporação 
e permite aumentar o contingente 
de bombeiros militares nas ativi-
dades-fim, diretamente ligadas à 
segurança da população – com-
pletou o secretário de Defesa Ci-

vil e comandante-geral do Corpo 
de Bombeiros, coronel Leandro 
Monteiro.

ABERTURA PARA PARCERIAS
 Embora os custos para con-

tratação dos voluntários estejam 
vinculados às dotações orçamen-
tárias das duas secretarias bene-
ficiadas, os municípios poderão 
participar do processo, através de 
convênio, responsabilizando-se 
pela remuneração dos jovens vo-
luntários em exercício nas organi-
zações militares e de Defesa Civil 
do estado sediadas nos respectivos 
territórios.

Cláudio Castro: “O Corpo de Jovens Voluntários vem para colaborar, para ajudar e 
melhorar o trabalho”

Barra Mansa 

O município de Barra Man-
sa terá uma nova lei que busca 
regulamentar a conservação, a 
preservação e a divulgação do 
patrimônio histórico. Em sessão 
na Câmara Municipal na ter-
ça-feira (20), foi aprovada a Lei 
de Tombamento do Patrimônio 
Cultural (nº 43/2023), de autoria 
da vereadora Cristina Magno. A 
medida revoga alguns artigos do 
Sistema Municipal de Cultura, 
Lei 4.602/2016.

O município conta atualmen-
te com dois imóveis tombados e 
protegidos pelo estado do Rio de 
Janeiro: o Palácio Barão de Guapy 
e a Estação Ferroviária, que foram 
reconhecidos na década de 1970. 
O presidente da Fundação Cul-

tura Barra Mansa, Marcelo Bravo, 
enalteceu o trabalho do Conselho 
Municipal de Cultura e falou so-
bre a importância da votação:

- Esse projeto foi construído e 
elaborado na Comissão do Con-
selho de Cultura ainda em 2019, 
e agora encaminhado ao legislati-
vo. Com a aprovação, poderemos 
de fato ampliar a preservação de 
nosso patrimônio cultural. Nossa 
expectativa é que ainda este ano 
tenhamos o primeiro bem tom-
bado em nível municipal – disse. 

A vereadora Cristina Magno, 
autora da lei aprovada, destacou 
os benefícios da medida. “Essa 
lei contribui para ter nosso bem 
mais precioso preservado, nossa 
história que é nosso patrimônio. 
Mas também poderá ter impactos 

econômicos, turísticos e cultu-
rais”, frisou. 

O presidente do Conselho 
de Cultura, Augusto Hernandes, 
comentou sobre a aprovação. “A 
lei do patrimônio é um trabalho 
conjunto do Conselho na cons-
trução de mais um dos eixos do 
Sistema Municipal de Cultura, 
que é a proteção dos patrimônios 
culturais da cidade, e o desenvol-
vimento de novos mecanismos de 
defesa e preservação. Os aspectos 
técnicos dessa lei estão disponí-
veis também no drive do Conse-
lho, assim como todas as discus-
sões acerca do assunto registradas 
em ata e também disponíveis no 
drive da Fundação”, comunicou. 

O prefeito Rodrigo Drable 
ressaltou que instituir políticas 

públicas protetoras do patrimônio 
cultural é um compromisso que 
toda cidade deve assumir com em-
penho. “Desde que assumimos o 
governo, tivemos como prioridade 
a recuperação dos principais prédios 
históricos. Em 2017 reformamos 
a Fazenda da Posse, em 2018 a 
Estação e, em 2020, entregamos 
completamente recuperado o Palá-
cio Barão de Guapy e seu entorno. 
Fizemos na prática o que essa nova 
lei pretende garantir: cuidar dos 
nossos bens históricos.  Vamos 
também poder registrar nossa cul-
tura imaterial, nossas ideias, festejos 
e tradições”. 

Após a votação da última ter-
ça-feira, o projeto seguirá para 
apreciação do Executivo Muni-
cipal.

Barra Mansa aprova Lei de 
Tombamento do Patrimônio Cultural

O presidente do Sindicato 
dos Metalúrgicos do Sul Flu-
minense, Edimar Miguel, está 
colocando a popularidade em 
risco.

  

Os metalúrgicos, que 
já estavam “sentindo o 
gostinho” do dinheiro 
do acordo com a CSN, 
vão ter que esperar até o 
imbróglio das ressalvas 
feitas pelo sindicato se 
resolver.

  

A pressão sobre a diretoria vai permanecer, e o humor dos tra-
balhadores vai piorar a cada dia que se passar sem que o dinheiro 
entre.

  

Edimar conta com um time de assessores jurídicos experiente, 
mas o pessoal se esquece de que o trabalhador quer receber o mais 
breve possível, não ficar esperando decisão judicial.

  

Pra aumentar a tristeza do metalúrgico voltarredondense, os 
empregados da CSN Porto Real vão botar a mão na grana no dia 
30.

  

Eles aprovaram o acordo antes, em assembleia promovida pela 
Federação dos Metalúrgicos do Estado do Rio.

  

O Sindicato dos Metalúrgicos do Sul Fluminense questionou a 
votação na justiça, pedindo anulação da assembleia, mas abriu mão 
do processo nesta quarta.
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Barra do Piraí

Policiais civis da Dele-
gacia de Roubos e Furtos 
(DRFC) prenderam em 
flagrante, nesta quarta-feira 
(21), um homem que foi 
encontrado com oito table-
tes de maconha. De acordo 
com a DRFC, as drogas 
seriam revendidas em várias 
cidades do Sul Fluminense 
e distribuídas em sistema 
de ‘delivery’. O suspeito foi 
localizado em Barra do Piraí 
a partir de informações do 
Setor de Inteligência do de-
partamento. 

ENTREGA FRUSTRADA

Polícia impede ‘delivery’ de maconha e 
prende suspeito de tráfico em Barra do Piraí

Ação foi comandada por delegacia especializada
Foto: Divulgação  - PCERJ

Prisão foi feita por agentes da Delegacia 
de Roubos e Furtos

Barra Mansa

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado, nesta quarta-feira 
(21), para combater um incên-
dio na Avenida Cristiano dos 
Reis Meireles Filho, no bairro 

Vista Alegre. Uma casa pegou 
fogo e foi destruída pelas cha-
mas. As possíveis causas do 
incêndio, que pode ter sido aci-
dental, estão sendo investigadas. 
Ninguém ficou ferido.

Casa é destruída pelas 
chamas no Vista Alegre

Valença

Seis sacolés de cocaína 
com a inscrição ‘100% Prazer 
Mulher do Brabo’, atribuída 
à facção criminosa Terceiro 
Comando Puro (TCP), fo-
ram apreendidos por policiais 
do 10º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM) nesta terça-
-feira (20), em uma casa na 
Travessa Arnaldo Gonçalves 
dos Reis, no bairro Hilde-
brando Lopes. 

No local, os agentes en-
contraram também R$ 420 
em espécie, um simulacro 
de pistola, uma balança de 
precisão, um rolo de plásti-
co filme e 19,5 g de maco-
nha. Todo o material estava 
em poder de um adolescen-
te de 16 anos, que foi apre-
endido e autuado por fato 
análogo ao crime de tráfico 

Foto: Polícia Militar

PM apreende adolescente com 
droga de ‘grife’ em Valença

Entorpecentes estavam com um adolescente de 16 anos, que foi apreendido

Estado do Rio

O governador Cláudio Castro 
sancionou o projeto de lei que 
autoriza que armas de fogo e mu-
nições apreendidas em operações 
realizadas pelas polícias Civil e 
Militar, e que estejam em boas 
condições de uso, podem ser 
incorporadas aos arsenais das cor-
porações após emissão de laudo 
pericial. A iniciativa tem autoria 
dos deputados Rodrigo Amorim 
e Filipe Soares, e do ex-deputado 
Marcos Muller. 

O texto, publicado no Diário 
Oficial desta terça-feira (20), 
determina que os equipamentos 
sejam utilizados exclusivamente 
para o treino, capacitação e reci-
clagem dos agentes de segurança. 
Para o deputado Rodrigo Amo-

rim, a medida possibilitará econo-
mia de recursos ao Estado. “Um 
grande número de apreensões de 
armas e munições têm ocorrido, 
porém, em razão da falta de le-
gislação, esses equipamentos são 
incinerados”, justificou.

De acordo com a lei, após a 
apreensão pelas polícias e a ela-
boração do laudo pericial, o juiz 
competente deverá encaminhar as 
armas e munições ao Comando 
do Exército, como dispõe a lei 
federal, e as forças de segurança 
terão um prazo de 10 dias para 
solicitar a doação dos armamen-
tos apreendidos. O repasse dos 
equipamentos sendo autorizado, 
a polícia deverá incorporá-los ao 
seu patrimônio e submetê-los a 
uma inspeção minuciosa.

Armas apreendidas pela polícia 
podem ser usadas para reciclagem 

de agentes de segurança

Porto Real

A prefeitura de Porto Real 
decidiu investir na prevenção à 
violência escolar. Para isso, deu à 
Guarda Civil Municipal, através 
da Patrulha Escolar, a missão 
de tratar com os alunos da rede 
pública de ensino assuntos como 
bullying e racismo. Nesta quarta-
-feira (21), os agentes da Guarda 
abordaram as temáticas com os 
estudantes da Escola Municipal 

Cruz e Souza, no bairro Jardim 
das Acácias. 

O bate-papo foi voltado para 
os alunos do 5º ano do Ensino 
Fundamental  e, de acordo com 
os GCMs Tuler e Ludimila, a 
conversa foi muito boa: todos 
demostraram bastante interesse 
no assunto e participaram ativa-
mente da discussão. A Guarda 
Civil Municipal informa que está 
à disposição da comunidade para 
outros encontros do tipo. 

Patrulha Escolar promove roda de 
conversa sobre bullying e racismo 

Estado do Rio

A Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou em primeira 
discussão, nesta quarta-feira (21), 
um projeto de lei que dão a poli-
ciais civis direito à assistência mé-
dico-hospitalar, social, psicológica 
e jurídica, decorrentes do exercí-
cio da função policial. A medida 
precisa ser aprovada em segunda 
discussão no plenário.

De autoria da deputada Mar-
tha Rocha, o texto propõe a al-
teração do artigo 27 do decreto 
218/75, que define o Regime 
Jurídico dos Policiais Civis do Rio 
de Janeiro. No texto em vigor, 
os serviços de assistência médi-
co-hospitalar, social, psicológica 
e jurídica só são fornecidos aos 

policiais em decorrência de aci-
dente de serviço ou em razão da 
função submetida pelo agente de 
segurança. 

Ao justificar a proposta, Mar-
tha Rocha explicou que a rotina 
de um policial civil no estado do 
Rio de Janeiro é, por si só, esta-
fante. “Diversas são as operações 
em que há troca de tiros, colo-
cando o policial sob estresse. Não 
resta dúvida de que esses policiais 
merecem atenção especial, inclu-
sive psicológica, após confrontos. 
A assistência jurídica também se 
torna necessária, como um ins-
trumento de garantia do preceito 
constitucional da ampla defesa e 
do contraditório, com os meios 
e recursos a ela inerentes”,  argu-
mentou a parlamentar. 

de drogas. No momento da 
abordagem, segundo a Polí-
cia Militar, a mãe do suspei-
to, de 43 anos, e uma jovem 

de 20 anos estavam na resi-
dência e foram levadas à 91ª 
Delegacia de Polícia (DP), 
onde o caso foi registrado, 

como testemunhas.  À Po-
lícia, o adolescente apreen-
dido alegou ser usuário de 
drogas.

Projeto de lei prevê assistência 
psicológica para policiais civis

Rio

O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
obteve, nesta quarta-feira (21), a 
condenação do traficante Fabiano 
Atanásio da Silva, conhecido como 
FB, a 225 anos de prisão. Segundo 
o MP, ele foi condenado pelo ata-
que que derrubou um helicóptero 
e matou três policiais militares em 
outubro de 2009, na altura do Mor-
ro dos Macacos, em Vila Isabel. 
Para o corpo de jurados, Fabiano 
Atanásio foi o responsável por coor-
denar e comandar a invasão. 

“Foram quase 22 horas de jul-
gamento e, ao final, a Justiça pre-
valeceu”, disse Fernanda Neves 
Lopes, titular da 1ª Promotoria de 
Justiça Junto ao III Tribunal do Júri 
da Capital, que, em conjunto com a 
promotora de Justiça Carmen Eliza 
de Carvalho, foi responsável pela 
acusação.  Durante o julgamento, 
as promotoras apresentaram um 
vídeo inédito do momento em que 
a aeronave da PM cai, após ser atin-
gida por diversos disparos. 

As imagens, de acordo com 
o Ministério Público, mostram 
o desespero dos policiais no mo-

mento da queda e uma equipe da 
PM tentando socorrer as vítimas. 
O vídeo evidencia ainda que os 
traficantes continuaram atirando 
mesmo com o helicóptero em 
chamas.  Em relação ao vídeo 
apresentado pelo MP, a juíza Tula 
Corrêa de Mello destacou que a 
cena da vítima saindo da aeronave 
como uma bola de fogo causa um 
impacto sem precedentes. 

“As circunstâncias do crime 
são nefastas, sendo certo que a 
conduta dirigida ao abate de uma 
aeronave do Estado se equipara 
a ato de terrorismo, pois não se 
restringe à violência individual-
mente direcionada a cada um dos 
policiais atingidos e aos familiares, 
vítimas indiretas da ação nefasta, 
mas pela intenção declarada de 
guerra ao Estado”, diz a sentença.

Fabiano Atanásio, que partici-
pou do julgamento por videocon-
ferência transmitida do presídio 
federal de Catanduvas, no Para-
ná,  foi condenado por associação 
para o tráfico, três homicídios e 
seis tentativas de homicídio, em 
relação a três sobreviventes do he-
licóptero e três agentes em terra.

MP obtém condenação de 
traficante que derrubou 

helicóptero e matou três policiais 
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE CONTINUIDADE

TOMADA DE PREÇOS N.006/2023

A Presidente da Comissão de Licitação da Prefeitura Municipal de Barra
Mansa comunica aos interessados na Tomada de Preços supracitada
que fica marcada a continuidade da sessão para o dia 23/06/2023 as
09h00.

Érika Ribeiro Barbosa
Presidente - Comissão Permanente de Licitação

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

JUSTIFICATIVA DE DISPENSA

AO
SR. SECRETARIO MUNICIPAL DE SAÚDE

Através dos procedimentos efetuados no Processo
Administrativo nº 06.898/2023, verificou-se que a presente contratação
emergencial de empresa para serviços de home care em cumprimento
de demanda judicial, conforme fls. 39, e parecer jurídico fls.67/68,
configurando a hipótese prevista no artigo 75, inciso VIII da Lei 14.133/
2021, empresa a ser adjudicada:  LRV SERVIÇOS DE SAÚDE LTDA,
no valor de R$ 414.656,40 (quatrocentos e quatorze mil, seiscentos e
cinquenta e seis mil e quarenta centavos) por período estimado de 12
(doce) meses, com a possibilidade de rescisão antecipada.

Isto posto, opino, com base no que foi apurado no
Processo Administrativo já mencionado, pela efetivação da contratação
por DISPENSA de licitação.
A consideração de V. Exa.

Barra Mansa/RJ, 21 de junho de 2023
ÉRIKA RIBEIRO BARBOSA

GERENTE ADMINISTRATIVA

A CPL
Tendo em vista o disposto no inciso VIII do Artigo 75 da Lei Federal nº
14.133/2021 e suas alterações e face a justificativa apresentada,
AUTORIZO E RATIFICO a efetivação da contratação com DISPENSA
de licitação.

Barra Mansa/RJ, 21 de junho de 2023
SÉRGIO GOMES DA SILVA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE
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SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

Sul Fluminense

O inverno começa nesta 
quarta-feira (21), às 11h58, mas 
as temperaturas baixas e o clima 
seco já chegaram há algumas 
semanas trazendo incômodos 
como tosses, espirros e coriza. 
Isso porque o frio é o clima ideal 
para a disseminação dos vírus 
que afetam as vias respiratórias, 
causando infecções como rinite, 
bronquite, asma, bronquiolite, 
sinusite, pneumonia, otite, gripes 
e resfriados, merecendo maior 
atenção, principalmente por pes-
soas alérgicas.

De acordo com a OMS (Or-
ganização Mundial da Saúde), as 
alergias atingem 30% da popula-
ção mundial e, segundo especia-
listas, até o final do século, pelo 
menos metade dos brasileiros vai 
sofrer de algum tipo de alergia. A 
fisioterapeuta Ana Fraga, especia-
lista em fisioterapia respiratória, 
explica que o tempo seco e a baixa 
umidade relativa do ar são fatores 
que contribuem para o aumento 
das alergias respiratórias devido 

à alta concentração de poluentes 
na atmosfera, reduzindo os me-
canismos de defesa do organismo, 
ocasionando o aparecimento de 
doenças respiratórias.

A coordenadora do curso 
de Fisioterapia da Estácio Volta 
Redonda destaca que o ar frio 
também atua como irritante das 
vias aéreas, o que acaba ocasio-
nando mais sintomas alérgicos, 
como a falta de ar e a coriza. Além 
disso, existe uma maior circulação 
de vírus como os da gripe e do 
resfriado, que influenciam direta-
mente no aumento de doenças do 
aparelho respiratório.

“Quando as vias respiratórias 
são atingidas por um ar mais seco 
e frio há uma piora do sistema 
respiratório, que reduz a pro-
dução de muco eliminado pelas 
glândulas das vias aéreas, na qual 
existem enzimas e anticorpos 
protetores. O transporte do muco 
das vias aéreas inferiores para as 
superiores fica comprometido 
devido ao frio e faz com que as 
doenças respiratórias se prolife-

rem com maior facilidade”, anali-
sa Ana Fraga.

DICAS SIMPLES PARA 
PREVENÇÃO

Segundo a professora da Está-
cio, o que favorece a disseminação 
dessas doenças é o comporta-
mento que as pessoas adotam 
no inverno, quando costumam 
ficar mais tempo em ambientes 
fechados, com pouca ventilação. 
A fisioterapeuta observa que ati-
tudes simples podem fazer toda 
diferença para ajudar na preven-
ção contra vírus e bactérias que 
afetam as vias respiratórias, como 
por exemplo na tabela.

“Vale ressaltar que a fisiotera-
pia respiratória se faz necessária 
tanto na prevenção quanto na 
reabilitação das patologias acima 
citadas, entre outras. No mundo 
atual temos a ciência de que o cui-
dado antecipado (prevenção) com 
a saúde, evita uma série de patolo-
gias e, dessa forma, evita também 

Inverno: frio favorece a disseminação 
de doenças respiratórias

Especialista dá dicas sobre como encará-lo

Atenção para
as dicas

• manter o ambiente arejado;
• lavar as mãos com frequência;
• cobrir a face ao espirrar ou tossir;
• beber bastante líquido;
• controlar a umidade relativa do ar acima de 50%;
• fazer uso das vacinas existentes como prevenção;
• evitar o fumo;
• evitar o contato com pessoas gripadas e/ou resfriadas;
• evitar ambientes com muita poeira e/ou fumaça;
• evitar a respiração pela boca, pois o nariz necessita de fazer a função de filtrar e 

aquecer o ar – o correto é respirar pelo nariz e soltar o ar pela boca;
• edredons, cobertores, lençóis e afins devem ficar expostos ao sol sempre que pos-

sível;
• a alimentação deve ser a mais balanceada possível, como sopas e caldos ricos em 

legumes e verduras, lembrando sempre das frutas que devem possuir vitamina C;
• evitar ambientes com ar condicionado;
• utilização de soro fisiológico sempre que sentir as vias aéreas irritadas;
• prática de atividades físicas na água como natação ou hidroginástica, que auxiliam 

no fortalecimento do diafragma, aumentando a capacidade cardiorrespiratória;
• usar umidificador, caso necessário;
• dormir bem;
• realizar exercícios respiratórios.

Pinheiral

Os pequenos  e microempresá-
rios de Pinheiral contam, desde se-
gunda-feira (19), com o Centro de 
Atendimento Empresarial (CAE). 
No espaço vão funcionar a delega-
cia da Junta Comercial do Rio de 
Janeiro (Jucerja), o pólo avançado 
da Agência Estadual de Fomento 
(AgeRio), a Sala do Empreendedor 
do Sebrae, o Sistema  Nacional de 
Emprego (Sine) e uma sala para 
os cursos que são promovidos 
pela prefeitura em parceria com o 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai). 

De acordo com o prefeito Ed-
nardo Barbosa, o CAE é um espaço 
que oferece ao micro e pequeno 
empresário toda a estrutura neces-
sária para o fortalecimento e am-
pliação das empresas instaladas no 
município, contribuindo na geração 
de emprego e renda. Seja para tirar 
dúvidas, formalizar-se como MEI 
ou fornecer suporte para que os 
empreendedores tenham acesso a 

serviços do sistema – como emissão 
de boletos, declaração e alteração de 
dados –, o serviço está disponível, 
de forma gratuita, na Rua Domin-
gos Mariano, 25, Centro. 

DESENVOLVIMENTO
Presente ao evento de inau-

guração, o secretário de Desen-
volvimento Econômico do estado 
do Rio, Vinícius Farah, disse que 
Pinheiral vem se destacando em 
desenvolvimento econômico e 
geração de empregos. “O salto 
que Pinheiral deu em se tratando 
de desenvolvimento econômico 
é nítido. De 92 cidades, apenas 18 
foram escolhidas tecnicamente para 
receber o Programa do Condo-
mínio Industrial, sendo Pinheiral 
uma delas. O programa vai oferecer 
infraestrutura, fomento e incentivo 
a diversos segmentos da cadeia pro-
dutiva e possui um conceito inédito 
para os setores da Agricultura, Tec-
nologia, Educação, Pesquisa e De-

senvolvimento num único espaço”, 
afirmou Farah.

O secretário estadual de Desen-
volvimento disse ainda que Pinhei-
ral foi uma das cidades escolhidas 
não pelo tamanho populacional, 
mas pelo desenvolvimento que 
vem passando. “De modo que 
(Pinheiral) não para de crescer, de 
se desenvolver e gerar empregos. É 
uma honra participar desta cerimô-
nia de inauguração  e ver de perto o 
desenvolvimento e o empreende-
dorismo acontecendo em Pinhei-
ral”, completou Vinícius Farah. 

Já o secretário estadual de Turis-
mo, Gustavo Tutuca, comemorou os 
investimentos que têm gerado frutos 
no município. “Ficamos felizes por este 
momento de crescimento da cidade e 
acreditamos que é apenas o início de 
um salto ainda maior”, observou. 

ESPAÇO ESTRUTURADO 
Em sua fala, o prefeito Ednardo 

Barbosa destacou a importância do 

empreendimento e do benefício 
dos serviços para a população. “É 
uma alegria inaugurar o centro de 
atendimento ao empreendedor em 
Pinheiral, pois sabemos que muitos 
micros e pequenos empresários 
virão procurar o local para tirar 
dúvidas e utilizar os serviços dispo-
níveis. Desde o início nossa meta 
de trabalho, enquanto gestores do 
município, era que os moradores 
saíssem o menos possível do mu-
nicípio para resolver questões e 
serviços nas cidades vizinhas. Ago-
ra, temos o espaço estruturado para 
atendê-los”, comemorou Barbosa. 

Também participaram da ceri-
mônia de inauguração o secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Júlio Barbosa; a gerente 
executiva da Firjan SESI/ SENAI de 
Volta Redonda, Claudia Holzwarth; 
o presidente da Jucerja, Sergio Ro-
may; o deputado estadual Anderson 
Moraes; o vereador Rodrigo Furtado 
e a Gestora de Projetos do Sebrae, 
Patrícia de Moura Neves.

Pequenos e micro empresários de Pinheiral 
ganham Centro de Atendimento exclusivo

tratamentos sérios e prolongados. 
Fazer fisioterapia ou atividade físi-
ca diminui os riscos das patologias 
respiratórias e auxilia na melhora 
da qualidade de vida”, diz a fisio-
terapeuta.

A conscientização de que as 
doenças crônicas precisam ser 
mais assistidas no inverno tam-

bém se faz necessária, segun-
do a professora da Estácio, até 
mesmo para que esses pacientes 
comecem o controle antecipa-
damente e evitem passar por pe-
ríodos de agudização da mesma.

“O uso de máscaras ainda 
continua sendo de suma impor-
tância, principalmente em locais 

fechados ou com pouca venti-
lação, o que acaba acarretando a 
disseminação das doenças. Que 
saibamos não restringir as más-
caras apenas para o Covid, que 
ainda está presente entre nós, 
mas que possamos aproveitá-las 
para nosso bem-estar”, finaliza a 
especialista.

Volta Redonda

O trabalho de recuperação da 
Rua Érica Berbet, no bairro Três 
Poços, entrou em nova etapa nesta 
semana. De acordo com a Secre-
taria Municipal de Infraestrutura 
(SMI), a via começou a receber 
o novo asfalto, após a finalização 
do novo sistema de drenagem 
construído no local pela prefeitura. 
Em paralelo, equipes da Secretaria 
estão reconstruindo 460 metros de 
calçada e meio-fio. A intervenção, 
que vai melhorar a circulação de 
pedestres na via, também era uma 
reclamação dos moradores.

“Estamos atendendo a soli-

citações dos moradores, que se 
queixavam de buracos, falta de cal-
çada. Para receber o asfalto novo foi 
necessário, primeiro, refazer toda 
a rede de drenagem da rua, para 
evitar novos buracos, e estamos 
melhorando o calçamento. Agora, 
o novo asfalto complementa as me-
lhorias”, explicou a titular da pasta, 
Poliana Moreira, acrescentando 
que a construção do novo sistema 
de drenagem contou com o apoio 
de uma retroescavadeira e dois 
caminhões. As equipes da SMI im-
plantaram 230 metros de manilhas 
com 300 mm de diâmetro, além de 
15 ralos ao longo da rede. 

Rua Érica Berbet, em Três Poços, começa a ser asfaltada
Foto: Divulgação - Secom/PMVR

Novo asfalto só foi possível após 
finalização da drenagem
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Porto Real

Uma das mais tradicionais 
festas da região, a Festa da Cul-
tura da Italiana, acontece entre 
os dias 7 e 9 de julho no Horto 
Municipal. Esta é a 20ª edição 
do evento, que celebra a che-
gada dos primeiros imigrantes 
italianos ao município, há 148 
anos. Promovida pela Asso-
ciação Vittorio Emanuelle II, 
a festa conta com uma progra-
mação variada, com diversão 
para todos os gostos – além, é 
claro, das delícias típicas pro-
duzidas pelas famílias italianas 
da cidade. 

Este ano, segundo o pre-
sidente da Associação, Paulo 
Henrique Marassi, haverá 
apresentações de dança, par-
que de diversões, eleição da 

rainha e princesa da festa, fes-
tival de prêmios, almoço Della 
Mamma e shows com Celeste 
Zeminiam, Fred Rovella, Ma-
rio Pastore e Banda Matrix. 

Para Paulo Marassi, é mui-
to importante que as tradições 
sejam preservadas, pois é uma 
forma de resgatar a história, 
reverenciar as famílias que 
trabalharam nas terras de Por-
to Real e reconhecer o valor 
do trabalho e da cultura. “A 
Associação agradece o apoio 
da prefeitura de Porto Real 
e do Comites, a participação 
da Secretaria de Turismo do 
Estado do Rio de Janeiro e os 
patrocinadores Coca-Cola, 
Porto Real S. A. e Velloznet. 
Vamos proporcionar uma 
grande festa para celebrarmos 
a nossa cultura. Quero fazer 

um convite especial a todos 
para participarem deste evento 
tradicional e maravilhoso, que 
terá momentos agradáveis para 
toda a família”, salientou.

O prefeito Alexandre Ser-
fiotis parabenizou a Associação 
pelo empenho para realizar 
o evento e reafirmou que a 
prefeitura apoia amplamente 
o trabalho de fomento das tra-
dições e costumes da Colônia 
Italiana. “Valorizar a Cultura 
Italiana de Porto Real é valori-
zar nossa própria história, pois 
os imigrantes que habitaram 
nessa terra fizeram dela um 
lugar próspero e belo”, disse 
Serfiotis.

Foto: Divulgação – Festa da Cultura Italiana

Festa da Cultura Italiana de Porto Real 
promete movimentar o Sul Fluminense

Tradicional evento celebra a chegada de imigrantes italianos ao município

Evento terá o disputado Almoço Della 
Mamma, com música ao vivo

Volta Redonda

O quarto grupo da Melhor 
Idade a passear por Caxambu, 
em Minas Gerais, retornou a 
Volta Redonda nessa terça-feira 
(20). Durante a viagem, os 270 
integrantes do programa ‘Viva a 
Melhor Idade’, da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer (Smel), 
participaram de diversas ativida-
des de recreação e lazer. 

Ao conhecer Caxambu, de 
acordo coma prefeitura, eles pu-
deram ver as belezas naturais da 
cidade, como o Parque das Águas, 
fazer passeio de trenzinho pela ci-
dade ou simplesmente caminhar 
pela praça XVI de Setembro. A 
cidade faz parte do Circuito das 
Águas de Minas Gerais e concen-
tra um dos maiores complexos 
hidrominerais do mundo.Entre 
os grupos que participaram dessa 
viagem estavam os bairros Açude, 
Santa Rita de Cássia, Água Limpa 
e 249.

ALUNOS ATIVOS
A secretária de Esporte e 

Lazer, Rose Vilela, destacou a 
importância do ‘Viva a Melhor 
Idade’.

“É um projeto maravilhoso. 
Estamos muito felizes, pois essa já 

é a quarta viagem. Os grupos es-
tão cada vez mais animados. Além 
disso, a frequência tem sido de 
cem por cento. Esse é um prêmio 
para o bom aluno que faz ativi-
dades físicas. Isso aqui é praticar 
saúde”, ressaltou.

O prefeito Antônio Francisco 
Neto destacou que os programas 
e projetos desenvolvidos na cida-
de para a Melhor Idade significam 
o cumprimento do papel de ges-
tores públicos responsáveis.

“Os programas para a Melhor 
Idade, além de servirem como 
momentos de lazer, promovem a 
melhoria na saúde deles, reduzin-
do até as idas aos médicos. Além 
disso, as pessoas que participaram 
dos programas da Melhor Idade 
passam a fazer novas amizades, a 
terem mais agilidade, aumentan-
do seu bem-estar e a expectativa 
de vida em mais de dez anos”, 
destacou o prefeito.

Entre os roteiros já visitados 
pelos idosos estão as praias de An-
gra dos Reis (Resort Vila Gallé), 
Mangaratiba (Club Med Resort 
Rio das Pedras), Búzios (Atlântico 
Búzios Convention & Resort), 
Teresópolis, na região Serrana do 
Rio (Hotel Le Canton), Poços de 
Caldas-MG, São Lourenço-MG, 
Cabo Frio-RJ e a própria Caxam-
bu-MG.

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

Mais de mil integrantes da Melhor Idade 
de Volta Redonda já visitaram Caxambu

Baile foi uma das atividades de lazer durante a viagem

Volta Redonda 

O Parque Natural Municipal 
Fazenda Santa Cecília do Ingá, no 
bairro Santa Cruz, em Volta Re-
donda, recebeu a visita de alunos e 
professores do Colégio Estadual Piauí 
Brasil-França, única escola intercul-
tural do Sul Fluminense. De acordo 
com a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (SMMA), que administra 
o local, os estudantes visitaram o 
parque como parte de ações de um 
concurso que eles estão participando, 
o FrancEcolab, promovido pela Em-
baixada da França no Brasil.

A diretora-adjunta do colégio, 
Joyce Ramos Carvalho, explicou 
que o tema do concurso este ano 
é ‘As florestas do Brasil: por que 
preservar sua biodiversidade’. O 
colégio tem duas equipes inscritas 
que escolheram tratar da Mata 
Atlântica e, por este motivo, visita-
ram o Parque do Ingá, onde foram 
recebidos com uma apresentação 
inicial de algumas espécies arbóreas 
originárias da Mata Atlântica que 
estão ameaçadas de extinção.

“Foi muito importante conhe-
cer o trabalho realizado no municí-
pio de Volta Redonda, que abrange 
conservação, preservação e ações 
de reflorestamento e educação am-
biental”, contou a diretora.

Após visita guiada na sede, os 
alunos fizeram uma trilha para 
conhecer as espécies presentes no 
local, reserva natural do municí-
pio. Segundo assessora técnica da 

SMMA, Lelimar Lopes, ao visita-
rem o viveiro de mudas, os estu-
dantes se emocionaram ao fazer o 
plantio de duas espécies ameaçadas: 
o Pau-Brasil e o Pau-Ferro.

“Ambas as espécies estão pre-
sentes em nosso viveiro. É muito 
importante que tenhamos consci-
ência do fato de que somos partes 
integrantes do Meio Ambiente, 
pois mais de 70% do nosso corpo 
é composto por água, necessitamos 
do ar puro para realizar nossa troca 
gasosa que nos mantém vivos. 
Portanto, cuidar do meio ambiente 
é preservar nossa vida, bem como 
da fauna e da flora”, disse a asses-
sora Lelimar Lopes, ao propor aos 
jovens uma reflexão sobre a pre-
servação e conservação de nossos 
recursos naturais.

PROGRAMA DE RÁDIO
A diretora Joyce comentou que, 

após a visita, os alunos adquiriram 
conhecimento suficiente para 
gravar um programa de rádio no 
qual vão abordar todo o trabalho 
realizado em Volta Redonda para 
preservação do bioma, incluindo a 
distribuição de mudas que aconte-
ce no Parque do Ingá, como ação 
de reflorestamento. “Se o colégio 
passar para as etapas finais, vamos à 
Brasília defender o tema para a ban-
cada da Embaixada da França, que 
irá avaliar a escola”, acrescentou.

O subsecretário municipal de 

Foto: Divulgação - Secom/PMVR

Parque do Ingá recebe estudantes
do Colégio Piauí Brasil-França

Meio Ambiente, Anderson Silva de 
Azevedo, reforçou a importância 
de ações como essa para despertar 
o interesse e a conscientização da 
preservação do meio ambiente. “A 
secretaria regularmente promove 
visitas ao Parque do Ingá e a outras 

áreas do município para integrar 
a comunidade às áreas verdes, de-
senvolver o projeto de Educação 
Ambiental com os jovens. E com 
ações na prática, como o plantio de 
mudas nativas”, lembrou o subse-
cretário.

Alunos se emocionaram ao fazer plantio de espécies ameaçadas

Resende 

A prefeitura de Resende in-
forma que o Núcleo Integrado de 
Atendimento à Mulher (NIAM), 
ligado à Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos, está funcionando tem-
porariamente em novo local. Os 
atendimentos foram transferidos 
para a Avenida Rita Maria Ferreira 

da Rocha, 1301, no bairro Nova Li-
berdade, próximo à Justiça Federal, 
na Beira Rio. O horário de aten-
dimento permanece o mesmo: de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h. 

“O NIAM presta assistência 
às mulheres que são vítimas de 
violência. O órgão realiza o acom-
panhamento psicossocial e oferece 
orientação jurídica às mulheres em 

situação de violência. No NIAM, 
as vítimas recebem atendimentos 
com equipes formadas por mulhe-
res assistentes sociais, psicólogas 
e advogadas. O núcleo ainda tem 
articulação com o poder judiciário, 
polícia, patrulha Maria da Penha e 
assistência social. É fundamental 
destacar que a denúncia de casos 
de violência é anônima e via 180. 

O NIAM acompanha a vítima no 
momento do registro de ocorrên-
cia, caso seja necessário”, informou 
a secretária de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Jacqueline Pri-
mo, acrescentando que para mais 
informações e esclarecimento de 
dúvidas, a população pode entrar 
em contato pelo WhatsApp (24) 
3360.9824.

Núcleo Integrado de Atendimento à Mulher
passa a funcionar no Nova Liberdade
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Brasília

Parlamentares que integram 
a Frente Parlamentar contra os 
Juros Abusivos e lideranças de 
Centrais Sindicais cobraram du-
rante coletiva a imprensa, na tarde 
desta quarta-feira (21) no Salão 
Verde da Câmara dos Deputa-
dos, a redução imediata da Taxa 
de Juros Selic, fixada atualmente 
em 13,75% pelo Banco Central. 
Durante o ato, foi lembrado que 
o Brasil tem a maior taxa de juro 
real do mundo (descontado a in-
flação) – maior que 9%. Também 
foi defendido que o Conselho de 
Política Monetária (Copom) do 
Banco Central deveria ter respon-
sabilidade e baixar a taxa Selic na 
reunião marcada para discutir esse 
tema no dia de hoje.

Na coletiva, o presidente da 
Frente Parlamentar contra os 
Juros Abusivos, deputado Lin-
dbergh Farias (PT-RJ), ressaltou 
que, com a atual taxa de juros 
definida pelo Banco Central a 
União teve que pagar nos últimos 
12 meses cerca de R$ 720 bilhões 
de juros para rolagem de sua dí-
vida pública. Segundo ele, a alta 
taxa selic “dificulta o alcance do 
equilíbrio fiscal e retira recursos 
que poderiam ser aplicados em 
políticas públicas para beneficiar a 

população”.
“É inaceitável que o Banco 

Central mantenha essa taxa de 
juros em 13,75%, principalmente 
depois da inflação despencar a 
3,94% no acumulado dos últimos 
12 meses e termos uma expectati-
va de uma inflação neste ano me-
nor do que 5%. Esperamos que 
nessa reunião de hoje, comece a 
redução de taxa”, disse o petista.

O parlamentar lembrou que 
a reclamação sobre a alta taxa 
de juros, a maior do planeta, 
não é uma questão política ou 
ideológica. Ele lembrou que re-
centemente o presidente da Fiesp 
(Federação das Indústrias do Esta-
do de São Paulo), Josué Alencar, 
e empresários de vários setores, 
especialmente do varejo, como 
Luiza Trajano, da Magazine Luiza 
(Magalu), fizeram reclamações 
públicas sobre os juros escor-
chantes praticados no País.

MOBILIZAÇÃO CONTRA OS 
JUROS ALTOS

A presidenta nacional do Par-
tido dos Trabalhadores, deputada 
Gleisi Hoffmann (PR), disse que 
a mobilização da sociedade é im-
portante para tentar sensibilizar o 
Banco Central sobre a importân-

cia da queda dos juros para o País.
“Essa Frente cumpre um 

papel importante para mostrar 
que não é possível manter essa 
taxa estratosférica de juros, ao 
mesmo tempo em que temos 
todos indicadores econômicos 
favoráveis para uma redução. Não 
é uma decisão técnica, mas sim 
uma decisão política manter essa 
taxa em um momento no qual a 
inflação e o dólar estão caindo. A 
população precisa se unir a nós 
para pressionar por essa redução”, 
disse a petista.

CRÍTICAS A CAMPOS NETO
O líder da Federação PSOL-

-Rede, deputado Guilherme 
Boulos (SP), atacou diretamente 
o presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, de deli-
beradamente estar boicotando o 
crescimento do País para prejudi-
car o governo Lula.

“Isso não é taxa de juros, é 
uma agiotagem do mercado fi-
nanceiro. O presidente do Banco 
Central se comporta como um 
cavalo de Tróia, sabotando o 
crescimento do País. Campos 
Neto não pode se colocar contra 
o parlamento, as forças sociais e 
até o setor produtivo, que dese-

jam a redução da taxa de juros”, 
afirmou.

Representando o PDT, o de-
putado Mauro Benevides Filho 
(CE) apresentou número que 
comprovam que a atual Taxa Selic 
não tem justificativa. Ele explicou 
que, na condição de professor da 
Universidade Federal do Ceará 
fez um estudo sobre a real taxa 
de juros que o Brasil necessitaria 
para se adequar a atual meta de 
inflação, estipulada em 3,25%. Se-
gundo ele, no limite a Taxa Selic 
no Brasil poderia estar em 11%, 
muito acima dos atuais 13,75%. 
“Esses 2,75% a mais representam 
R$ 190 bilhões no pagamento de 
juros da dívida pública”, explicou.

O presidente da CUT-DF, 
Rodrigo Rodrigues – represen-
tando a entidade nacional – des-
tacou o prejuízo causado aos 
trabalhadores com a atual política 
de juros altos do Banco Central. 
“Essa política de juros altos atinge 
diretamente a classe trabalhadora, 
que depende, por exemplo, de 
financiar a compra de uma gela-
deira ou de um automóvel, por 
exemplo. E também prejudica 
o setor produtivo, que prefere 
investir no mercado financeiro do 
que na produção, gerando menos 
empregos no País”, protestou.

Volta Redonda 

A ida do presidente do Sin-
dicato dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense, Edimar Miguel, à 
administração da CSN não solu-
cionou a questão do pagamento 
das verbas previstas no acordo sa-
larial. Com a “assinatura parcial”, 
o acordo não foi considerado 
fechado e não haverá, enquanto 
a questão não for resolvida, o 
pagamento das verbas correspon-
dentes a reajuste, abono, compen-
sação pela prorrogação do banco 
de horas e outras que atendem 
apenas a parte dos trabalhadores, 
como auxílio-creche e material 
escolar.  

Só nessa parcela paga no pri-

meiro mês, que inclui o abono 
de 1,53 salário previsto para os 
trabalhadores que registram pon-
to, mais supervisores e coorde-
nadores, a estimativa é que cerca 
de R$ 50 milhões sejam injetados 
na economia da cidade. Ao longo 
do ano, o acordo deve gerar um 
total de R$ 150 milhões, e a maior 
parte deve ser usada no comércio 
e serviços de Volta Redonda.

O valor a ser pago a cada tra-
balhador varia de acordo com seu 
salário, mas, para um metalúrgico 
com salário mensal atual de R$ 2 
mil, o pagamento inclui R$ 180 
referentes a reajuste (meses de 
maio e junho), R$ 1.000 de cartão 
alimentação, também referentes 
a maio e junho, já que R$ 500 

são do acordo anterior, R$ 900 de 
cartão alimentação e R$ 3.060 de 
abono. O total, fora o salário do 
mês, supera os R$ 5 mil.

O ‘ABONO DA DISCÓRDIA’
O acordo ainda não está va-

lendo porque Edimar exigiu que 
o abono de 1,53 salário previsto 
para os trabalhadores que regis-
tram ponto, mais supervisores 
e coordenadores, seja pago pro-
porcionalmente aos metalúrgicos 
demitidos desde o início da vi-
gência do acordo. No entanto, o 
texto enviado para o sindicato – e 
aprovado pelos trabalhadores em 
assembleia – não menciona esse 

pagamento proporcional que o 
sindicato reivindica.

Segundo informações obtidas 
pela reportagem do Diário do 
Vale, desde 2018, o abono pago 
nos acordos coletivos não atinge 
os demitidos. Há informações 
sobre ações judiciais que tentam 
garantir esse pagamento, mas não 
há decisão transitada em julga-
do sobre o assunto. Uma fonte 
destacou para a reportagem que 
a legislação trabalhista privilegia 
o que consta em acordo sobre o 
que é definido em lei. A mesma 
fonte lembrou que, por acordo, a 
CSN paga mais pelas horas extras 
e pelo adicional de férias dos seus 
empregados.

Sindicato dos Metalúr-
gicos abriu mão da ação em 
que questionava o acordo da 
Federação Estadual dos Me-
talúrgicos coma CSN Porto 
Real (antiga Galvasud). A 
audiência foi nesta quarta (21) 
em Resende.

Com isso, a Federação 
dos Metalúrgicos pode assinar 
ainda hoje o acordo salarial 

e a categoria de Porto Real, 
neste caso, receber, na folha 
do dia 30, o reajuste retroativo 
a maio, o abono, o cartão ali-
mentação de R$ 1 mil com a 
diferença retroativa a maior e 
uma carga extra de 900 reais, 
basicamente os mesmos be-
nefícios previstos para Volta 
Redonda.

Divergência sobre acordo emperra 
pagamento de abono e reajuste

Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos assinou acordo na noite de terça, mas fez ressalva que impede implementação

Sindicato abre mão de ação e acordo 
da CSN Porto Real será pago

Lindbergh lidera frente 
parlamentar contra juros

Volta Redonda 

A Prefeitura de Volta Redon-
da, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo (SMDET), 
abriu edital de credenciamento 
para prestação de serviços de guias 
de turismo. Os profissionais, resi-
dentes do município, devem fazer 
a inscrição na chamada pública nº 
002/2023 até segunda-feira, dia 
26, através do link: abre.ai/glbL.

A diretora de Turismo da 
SMDET, Débora Cândido, citou 
que o edital visa o credenciamen-
to para prestação de serviços de 
guia de turismo, com habilitação 
regional no estado do Rio de 
Janeiro, e cadastro regularizado 
no Sistema de Cadastro de Pres-
tadores de Serviços Turísticos do 
Ministério do Turismo (Cadas-
tur), para eventual contratação do 

profissional de guia de turismo 
pela secretaria.

“No ano passado tivemos 
uma demanda espontânea re-
corrente por roteiros locais, após 
a realização de um city tour em 
comemoração ao aniversário da 
cidade. Queremos que esta seja 
uma atividade recorrente, ofer-
tada à população com mais di-
versidade, permitindo, inclusive, 
elaborar roteiros com enfoques 
diferentes e para isso o Guia de 
Turismo é indispensável. Estes 
profissionais realizam um traba-
lho essencial na cadeia produtiva 
do turismo e nossa administração 
entende que valorizá-lo é um dos 
pilares para o desenvolvimento da 
atividade”, explicou a diretora.

Débora reforçou que os pro-
fissionais devem ler atentamente 
ao edital, principalmente na parte 
de documentação e quanto à mi-

Volta Redonda abre edital para 
credenciamento na área do turismo

Foto: Divulgação - Secom/PMVR
nuta de contrato para prestação de 
serviços de guia de turismo.

“Todas as informações estão 
disponíveis no edital que precisa 

ser lido atentamente pelos profis-
sionais que desejam se inscrever 
nesta convocação”, finalizou 
Débora.

Edital visa o credenciamento para prestação de serviços de guia de turismo
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ESTAÇÃO VOLTA REDONDA
Em 1990 aconteceu em Volta Redonda (RJ) o que con-

sidero o maior festival de todos os tempos aqui na região sul 
fluminense do estado: o Estação Volta Redonda, realizado no 
Estádio Raulino de Oliveira. Foram quatro noites de shows em 
dois finais de semana. O evento conseguiu reunir as bandas 
que mais estavam estouradas naquele momento, além de 
artistas consagrados da MPB e até uma atração internacional. 

Quem viveu aquele período sabe o quão difícil era assistir 
a um show da Legião Urbana. Pois então, eles foram a prin-
cipal atração com um dia só 
pra eles, sem dividir o palco. 
Portanto no sábado, dia 24 
de novembro de 1990, a 
Legião se apresentava para 
uma plateia encharcada de 
chuva e de adrenalina. O 
grupo vivia o seu auge na 
turnê do disco mais vendido 
da carreira, o “As Quatro 
Estações”.

O que talvez muita gente 
não saiba era o fato daquela 
ser a segunda vez da ban-
da em Volta Redonda. Em 
1985, no começo da carreira, 
tocaram na sede do Clube 
dos Funcionários da CSN 
quando ainda trabalhavam o seu primeiro disco; e o Renato 
Russo não tinha adquirido ainda aquele status messiânico que 
o circundaria nos anos seguintes.

Quem assistiu ao show do Estação viu um dos grandes 
momentos da Legião ao vivo, pois era o encerramento daque-
la turnê que lotou estádios pelo Brasil afora. Há relatos deste 
show nas biografias sobre a banda. Renato Russo viajava 
naquele período sob a supervisão constante de um médico, 
devido ao seu estado de saúde instável. Sua irmã Carmem 
Teresa também o acompanhou aqui em Volta Redonda. 

Do quarto do Hotel Bela Vista, ao ver pela janela o tempo-
ral que castigava Volta Redonda, Renato Russo torceu para 
que o show fosse cancelado, tamanho o estado depressivo 
em que se encontrava. Para a sorte da plateia no palco esse 
estado desapareceu e a banda fez um show completo e 
histórico. Renato deu alguns autógrafos ao desembarcar do 
ônibus à tarde em frente ao Hotel, mas no local do show evitou 
a imprensa, ficou trancado no camarim se enchendo de água 
de coco. 

Na semana seguinte uma sequência inacreditável de artis-
tas tocou de quinta à domingo. Na quinta-feira, dia 29, Barão 
Vermelho, Uns e Outros e Fagner. Muito curioso ver o Fagner 
escalado justo nesse dia, eu estava lá e pouco me lembro de 
seu show, a expectativa pra ver o Barão consumia a mim e 
minha turma. Era a turnê do disco “Na calada da Noite”, com 
a presença de Dadi no contrabaixo, substituto do Dé. Foi um 
showzaço! Uns e Outros idem, além do repertório da carreira e 
o recém-lançado “A Terceira Onda”, tocaram um cover mata-
dor de “Rock’n Roll” do Led Zeppelin. 

Na sexta-feira, dia 30, dividiram o palco Capital Inicial, 
Engenheiros do Hawaii (com a turnê arrasadora do “O Papa 
é Pop”) e Etc & Tal, grupo de Volta Redonda que fez muito 
sucesso nos 80’s e 90’s, a única banda local no show. 

O sábado, primeiro de dezembro, foi o dia mais calmo do 
festival com Djavan, 14 Bis e a cantora Joanna. E no domingo 
fechando com todas as chaves de ouro, tivemos Os Parala-
mas do Sucesso, a atração internacional Jimmy Cliff e Sandra 
de Sá. 

Meu amigo Sandrão conseguiu assistir à passagem do 
som dos Paralamas com seu irmão mais novo, a quem co-
nhecemos por Ranieri (músico e cantor), então com 13 anos 
à época. Relatou ter visto a banda passar o som com “Billie 
Jean” do Michael Jackson; depois um instrumental que de 
uma música que viria a ser gravada no futuro, “A Outra Rota”; 
e finalizaram a checagem do som com o clássico “Caleidos-
cópio”. 

O Estação Volta Redonda ficou marcado e nunca mais foi 
superado por outro festival local. Só conseguimos algumas 
informações precisas graças aos arquivos jornalísticos cedidos 
pelo Jornal A Voz da Cidade que cobriu o evento na época. 

Resende 

O Resende goleou por 4 a 1 
o Sampaio Corrêa-RJ na tarde 
desta quarta-feira (21), no estádio 
do Trabalhador, pela 6ª rodada do 
Campeonato Carioca A2. Igor 
Bolt, duas vezes, Alex Sandre e 
Amarildo marcaram os gols alvi-
negro, e Luan anotou para os vi-
sitantes. O goleiro Jefferson Luís, 
que completou 50 jogos com a 
camisa alvinegra, ainda defendeu 
um pênalti. 

Com a goleada, o Alvinegro 
pulou para a oitava colocação, 
com seis pontos, ficando a quatro 
do G4 e com dois jogos a menos. 
Na próxima rodada da A2, o 
Resende recebe o Artsul-RJ, na 
próxima quarta-feira (28), às 15h, 
novamente no estádio do Traba-
lhador. Mas antes, o Gigante do 
Vale entra em campo pela Série 
D do Campeonato Brasileiro 
para enfrentar o Nova Iguaçu-RJ, 
sábado, dia 24, às 11h, no estádio 
Laranjão.

O JOGO 
Em um início de jogo aberto 

e movimentado, o Resende apos-
tava nos chutes de fora da área 
e assustou já nos primeiros mi-
nutos com Igor Bolt e Emerson 
Urso. Os visitantes responderam 
com Alexandre, aos 16 minutos, e 
Davi, aos 26, mas o goleiro Jeffer-

Resende vence o Sampaio Corrêa 
e encosta no G4 do Carioca A2
Igor Bolt, duas vezes, Alex Sandre e Amarildo marcaram os gols do
Gigante do Vale; goleiro Jefferson Luís ainda defendeu um pênalti 

son Luís, que estava completando 
50 jogos com a camisa alvinegra, 
apareceu para fazer duas grandes 
defesas e evitar o gol adversário. 

Na volta do intervalo, o Sam-
paio Corrêa abriu o placar com 
Luan, aos cinco minutos. Entre-
tanto, a vantagem dos visitantes 
não demorou muito tempo. Aos 
15 minutos, Igor Bolt empatou, 

após cobrança de escanteio, e Alex 
Sandre virou a partida, aos 25 mi-
nutos, aproveitando saída errada 
da defesa adversária. 

Aos 39 minutos, Eduardo 
Grasson fez falta fora da área, mas 
o árbitro entendeu que foi dentro 
e marcou pênalti para o Sampaio 
Corrêa. Luan foi para a cobrança 
e Jefferson Luís caiu para fazer a 

defesa e evitar o empate adversário. 
Já nos acréscimos, a vitória 

virou goleada. Aos 47 minutos, 
Amarildo aproveitou cruzamento 
de João Felipe e cabeceou para 
marcar o terceiro. Já aos 53, Igor 
Bolt bateu na saída de Felipe para 
marcar o seu segundo gol na par-
tida e dar números finais ao jogo: 
Resende 4x1 Sampaio Corrêa-RJ.

Foto: André Moreira/Resende

O Alvinegro pulou para a oitava colocação, com seis pontos, ficando a quatro do G4 e com dois jogos a menos

Barra Mansa 

Em comemoração dos 20 
anos de estreia do espetáculo 
“Coração caipira”, o ator Jack-
son Antunes volta aos palcos 
para apresentar o universo de 
poetas populares que contam 
histórias do povo do sertão. 
Nesta sexta-feira (23/06), o 
espetáculo será apresentado às 
19h, no Sesc Barra Mansa. Os 
ingressos a preços populares de-
vem ser adquiridos na unidade. 

Em cena, ao lado dos vio-
leiros Decão e Marimbondo 
de Chapéu, o artista mostra seu 
lado cantor - ou cantador, como 
prefere ser chamado - além de 
trazer muita música caipira: Tião 
Carreiro, Téo Azevedo, pagodes 
de viola e parte do folclore de sua 
terra no norte de Minas. 

O espetáculo é quase todo 
cantado, entremeado com ver-
sos curtos de Guimarães Rosa. 
“Tenho uma ligação muito 
grande com o povo do sertão. 
Costumo ouvir que tenho a cara 
do caboclo brasileiro, o que me 
enche de orgulho”, diz Jackson 

Antunes. 
O espetáculo foi selecionado 

pelo Edital de Cultural Sesc RJ 
Pulsar. Os ingressos custam R$ 
10 (inteira) e R$ 5 (meia para 
casos previstos por lei, estendida 
a professores e classe artística 
mediante apresentação de re-
gistro profissional). A entrada 
é gratuita para quem possui 
credencial plena Sesc e para 
público cadastrado no Programa 
de Comprometimento e Gra-
tuidade (PCG).

SERVIÇO
Show Coração caipira – Ja-
ckson Antunes
Data: 23/06, às 19h
Sesc Barra Mansa – Ave-
nida Tenente José Eduardo, 
560 – Ano Bom
Ingressos: R$ 10 (inteira) 
e R$ 5 (meia) para casos 
previstos por lei, estendida a 
professores e classe artística 
mediante apresentação de 
registro profissional). A entra-
da é gratuita para credencial 
plena Sesc e público PCG.

Foto: Reprodução redes sociais

Jackson Antunes apresenta
“Coração caipira” no Sesc Barra Mansa

O artista traz músicas caipiras, pagodes de viola e parte do folclore de sua terra no 
norte de Minas

Volta Redonda 

Pinturas em tela produ-
zidas por 12 alunos do Colé-
gio Getúlio Vargas, da Fevre 
(Fundação Educacional de 
Volta Redonda), estão em ex-
posição, até o dia 30 de junho, 
na Galeria de Arte Cílio Bastos 
– Espaço Cultural Gacemss, 
na Vila Santa Cecília. As obras 
fazem parte da exposição “Vita 
Brevis–Ars Longa”, da artista 
plástica Ana de Nigris, que 
também é professora de Ci-
ências da Fevre e idealizadora 
do projeto Arte na Escola, que 
promove aulas de pintura para 
os alunos do Ensino Funda-
mental da unidade, no contra 
turno das aulas do calendário 
escolar. “Tenho um orgulho 
imenso em mostrar o alvore-
cer da arte nesses jovens que 
expõem pela primeira vez suas 

obras. São alunos de um pro-
jeto muito querido para mim, 
o ‘Arte na Escola’”, disse Ana 
de Nigris.

Integrante do Arte na Es-
cola, a estudante Bruna Lewer 
conta que achou uma opor-
tunidade muito boa, porque 
sempre gostou de pintar. Se-
gundo ela, as aulas de pintura a 
deixam calma.

“Gosto muito de anato-
mia, de pintar figura humana. 
Gostei de receber os elogios 
das pessoas, porque me senti 
importante. E gostei muito de 
fazer uma exposição ao lado de 
uma profissional”, disse Bru-
na, lembrando que o começo 
foi difícil: “porque eu achava 
que o quadro deveria ser per-
feito. A exposição me mostrou 
que minha arte pode ser apre-
ciada. Me sinto especial por 

fazer parte de alguma coisa e 
sempre vou dar meu melhor”.

Outros alunos também 
contaram suas experiências 
com as aulas e a exposição: 
“No início tive dificuldades 
na aula, mas acabei aprenden-
do muitas coisas. Fiz muitas 
amizades”, disse Pedro Kayo; 
“No começo foi estranho, mas 
acabei aprendendo como dese-
nhar animais e no dia da expo-
sição gostei muito de receber 
elogios de todos”, afirmou 
Luan Souza.

Fotos: Divulgação/PMVR

ARTE NA ESCOLA
Pinturas de estudantes da 

Fevre são expostas no Gacemss

Obras vão ficar 
em exposição até 
o dia 30 de junho

Angra dos Reis 

Quase um mês após seu último 
jogo pela Liga B do Campeona-
to Estadual da LSB (Liga Super 
Basketball), 28 de maio, quando 
venceu os Feras do Andaraí por 75 
a 36, a equipe do Angra Heatwaves 
voltará a entrar em quadra pela 
competição no próximo domingo, 
25. O adversário será o Jacarepaguá 
Tênis Clube, às 12h30, no ginásio 
do Sport Club Mackenzie, no bair-
ro do Méier, no Rio de Janeiro. 

O time angrense tem dois jo-
gos e duas vitórias na Liga B. A 
primeira vitória foi diante dos 
Falcons Basquete, por 55 a 47, no 
dia 16 de abril. Ressaltando que a 
vitória diante do Feras do Andaraí 
foi um dia após o Angra Heatwaves 
conquistar o título inédito da Copa 
Angra Odontorise de Basquete, 
no Ceav, campeonato municipal, e 
naquela ocasião, vitória diante do 

Gil Divers/Prefeitura de Paraty, por 
70 a 59.

O elenco do time angrense que 
disputa a Liga B da LSB conta com: 
Luan, Ryan, Pablo, Pedro Henri-
que, Dante, Gustavo, Kelven, João 
Victor, Emmanoel, Arturo, Gabriel, 
Alexsander, João Paulo e Otávio. O 
treinador é Davi Tenório. É uma 
junção das duas equipes do Angra 
Heatwaves, adulto e base, que par-
ticiparam da competição municipal, 
unindo jogadores mais experientes 
e a nova safra do basquete angrense. 

Próximos confrontos do An-
gra Heatwaves na Liga B (ainda 
sem definição de horários e 
locais):

15/07 – Pavões da Colina 
06/08 – Quadra 20
19/08 – Goats Bsquete
27/08 - Quissamã

Angra Heatwaves joga neste 
domingo pela Liga B da LSB


